

# LOS SUDAMERICANOS ¿NOS CONOCEN EN EUROPA?

---

Autor: JUAN JOSÉ DE SOIZA REILLY

---



-¿Nos conocen en Europa ?

La pregunta es vulgar. Vulgarísima. El tema ha pasado de moda. Quejarse del olvido en que la Europa tiene a nuestra América, es costumbre muy fea. Es costumbre infantil... Reírnos con ingenua ironía, de la ignorancia de los pueblos viejos, es sistema tan pobre, que sólo sirve para dar solidez a esa ignorancia ... Si la Europa no sabe que existimos, la culpa no es, sin duda, de los europeos... La culpa es de Colón que no tuvo el talento genial de descubrirnos quinientos años antes... Cuando hayamos cometido crímenes históricos, cuando nombremos en cada república de América un rey que cace moscas; cuando hayamos declarado una guerra sangrienta a un país europeo; cuando demos a luz un Víctor Hugo; cuando inventemos la manera de volar sin alas; cuando tengamos eso y todo lo demás, entonces, recién entonces los gobiernos de Europa agregarán a su ciencia geográfica la siguiente verdad:

"-América, es un antiguo país de salvajes. Lo civilizaron los franceses bajo la dirección de Anatole France..."

Así, pues, no pongo gran entusiasmo en hablaros de un tema tan trillado. Pero la historia americana debe conservar como documentos que tendrán gran valor en lo futuro, todo aquello que pruebe la existencia de América. Yo he tenido la suerte de descubrir algunos de esos bellos documentos. Son consoladores. Y puedo blasfemar que su lectura me ha producido, contra mi voluntad, la más triste emoción. Pero esta vez no es Francia la culpable. Ni siquiera es Alemania. Ojalá fuera Inglaterra...

Aclaremos:

En Génova se publica un diario de notable prestigio, titulado.- "II Secolo XIX". Cuenta 24 años de existencia. Su fundador estuvo algún tiempo en la República Argentina. Pues bien: el 15 de Noviembre, dicho diario publicó el telegrama que traduzco en seguida al castellano. Supongo que se refiere al asesinato del coronel Falcón. Leed:

"-De Buenos Aires: Asesinato del Obispo de Cuzco. -El asesino es un anarquista: -Un telegrama de Callao trae la noticia de un horrible atentado anarquista, del que ha resultado víctima el *obispo de Cuzco, monseñor Falcón*. Hoy, a medio día, este prelado atravesaba en carruaje una de las más populares calles de Callao, acompañado de su secretario Lartigau, cuando un joven como de 19 años, acercándose rápidamente, arrojó una bomba dentro del coche.

"Sintióse un horrible fragor. El carruaje quedó destrozado. El obispo y su secretario yacían en un lago de sangre. La Asistencia Pública recogió a *monseñor Falcón* mortalmente herido en la cabeza, en el vientre y en las piernas. El desgraciado prelado sobrevivió pocos instantes después. Las únicas palabras que pudo pronunciar fueron.-

-Madre mía...

.....

